



À propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

CENTRAIDE ET FONDATION HORIZONS DE LA JEUNESSE

Voici venu le temps de l'année où la Fondation Horizons de la jeunesse, qui adhère à toutes les causes chères aux Centres Batshaw, lance sa collecte annuelle de fonds. Durant cette même période, Centraide sollicite aussi le soutien de tous les Montréalais afin d'aider plus de deux cent cinquante organismes communautaires, qui s'efforcent de contrer les multiples problèmes auxquels se butent les citoyens pauvres et marginalisés. Pour donner votre appui à l'un ou l'autre de ces groupes caritatifs, veuillez remplir les formulaires ci-annexés.

Vous avez la possibilité d'autoriser le Service de la paie à déduire une somme – modeste ou généreuse – de chaque paie. Cette méthode de retenues sur le salaire vous permet de ne pas toucher à vos propres liquidités et vous assure un apport régulier à la cause que vous avez choisie de soutenir, toute l'année.

Pour ma part, je contribue aux deux causes. S'il vous est impossible de le faire, je vous encourage à aider un organisme de charité qui œuvre dans un domaine qui vous tient à cœur de même qu'aux membres de votre famille. C'est sûrement un « investissement social qui en vaut la peine... »!

EXPOSITION SUR LES RESSOURCES COMMUNAUTAIRES

Le vendredi 26 novembre 1999, le Comité sur les questions multiraciales et multiculturelles tiendra une exposition sur les services communautaires, au 6, rue Weredale Park, de 9 h à 12 h 30. Les groupes communautaires suivants ont confirmé leur participation : le Centre islamique du Québec, le Centre communautaire des femmes sud-asiatiques, les Services sociaux de Kahnawake, Le Bouclier d'Athéna, l'Association des jeunes de la Petite Bourgoigne, la commission scolaire catholique inuit, le Projet 10 et le Centre d'amitié autochtone de Montréal.

Les organisateurs invitent tous les employés intéressés et ceux que les directeurs délégueront à se rendre à cette exposition. Cette demi-journée sera une merveilleuse occasion d'obtenir d'incalculables renseignements sur les diverses communautés et leurs ressources respectives et par le fait même, d'améliorer nos services aux familles que nous desservons.

JOURNÉE NATIONALE DE L'ENFANT

En 1993, le gouvernement du Canada a désigné le 20 novembre, Journée nationale de l'enfant, pour commémorer deux événements historiques reliés aux Nations unies : l'adoption, le 20 novembre 1959, de la Déclaration des droits de l'enfant et l'adoption, le 20 novembre 1989, de la Convention des droits de l'enfant.

La Convention des droits de l'enfant traite des droits des enfants et des jeunes de moins de 18 ans. Elle reconnaît leurs droits humains fondamentaux et leur accorde des droits additionnels, en vue de les protéger contre tout préjudice. La Convention admet en outre le rôle crucial que joue la famille dans l'éducation des enfants. Le 20 novembre, partout au Canada, sera célébrée la Journée nationale de l'enfant, au cours de laquelle seront organisées diverses activités tout à fait spéciales.

PARTY DES FÊTES VERSION 1999

Le 5^e party annuel des Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw se déroulera, le samedi 11 décembre prochain, au restaurant Bill Wong, situé sur le boulevard Décarie. Le cocktail sera servi à 19 h et le repas, à 20h. Ne ratez pas cette soirée de plaisir et réservez vos billets dès maintenant. Pour vous procurer des billets ou obtenir des renseignements, veuillez téléphoner à Louise Auclair, au (514) 989-1885.

GROUPE DE TRAVAIL SUR LA SEXUALITÉ DES JEUNES

Les Centres Batshaw ont créé récemment un groupe de travail sur la sexualité des jeunes, dont la mission s'inscrit dans le cadre du Programme d'action communautaire sur la prévention des MTS/HIV, mission que la Régie régionale de Montréal-Centre a confiée aux centres jeunesse. Le mandat du groupe de travail se définit ainsi :

- Aider les jeunes à agir de manière plus responsable dans leurs relations sexuelles et leurs rapports amoureux.
- Contribuer à la mise sur pied de programmes d'éducation sexuelle à l'intention des jeunes usagers des Centres Batshaw, qui tiennent compte de leurs expériences personnelles.
- Soutenir des programmes qui outilleront davantage le personnel et les familles d'accueil au moment de discuter de sexualité.
- Voir à la mise en place de programmes d'éducation sexuelle au sein des Centres Batshaw.

Les membres du groupe de travail, qui proviennent de la majorité des secteurs de notre établissement, comprennent : Barbara Kemp, du siège social; Marie Leduc et Marlene Baumel, des Services de santé; Melissa Edward, du CCC; Charlotte Gibson, de l'Association des familles d'accueil; Ruth Potts, intervenante-ressources; Trish White et Virginia Kerr, des Services résidentiels; Carlos de Castro, intervenant social à la DPJ; Pierrette Laroche, du Projet 10 ainsi que Martine Bernier, personne-ressource sur la prévention des MTS/HIV.

L'un des premiers projets du groupe de travail sera la commémoration, le 1^{er} décembre prochain, de la Journée internationale du sida. Nous vous invitons tous à faire votre part pour sensibiliser votre entourage sur cette maladie épidémique, qui frappe tout particulièrement les jeunes.

INSTAURATION D'UNE UNITÉ D'ARRÊT D'AGIR ET D'UN SERVICE D'ADMISSIONS AU CAMPUS DE PRÉVOST

Notre établissement s'affaire, depuis quelques mois déjà, à créer une unité d'arrêt d'agir et un service d'admissions, au campus de Prévost. Cette démarche vise à offrir aux usagers du campus un milieu de vie plus stable. L'une des mesures mises en place consiste à ouvrir une unité pour y accueillir les cas d'arrêt d'agir qui proviennent de la Direction des services résidentiels de réadaptation pour adolescents. Ce sont des cas de jeunes énormément instables, qui représentent un danger pour eux-mêmes et pour autrui.

À l'heure actuelle, les places utilisées pour répondre à de telles situations sont disséminées dans diverses unités, ce qui par le fait même, contribue à diluer la capacité du personnel en place à répondre aux besoins des autres usagers. La nouvelle unité dispensera la majeure partie des services d'arrêt d'agir dont est responsable la DSRRA. De concert avec le service de la Sécurité du campus, le personnel de l'unité offrira aux jeunes des services axés sur l'acquisition d'habiletés sociales et sur la résolution de problèmes.

De plus, les employés aborderont différemment l'accueil et l'orientation des nouveaux cas. Comme nous procédons à six cents admissions chaque année, notre objectif est d'uniformiser les nouvelles admissions et de les planifier de manière à ce que les jeunes admis tirent le meilleur parti possible de leur séjour et à ce que le fonctionnement des unités du campus devienne plus souple. L'aménagement de ces deux services requiert des travaux de rénovation que nous comptons achever, d'ici le début de la nouvelle année.